

werden konnte, da es damals noch gar nicht wieder aufgefunden war, obwohl ich mich schriftlich darum bemüht habe (Vgl. Const. III, 191 not. 6). Wie ich aber nach mirsamer Fahrt in Padua ankam, war der Codex (was er in Italien überhaupt noch nicht passirt war) ausgeliehen, an das Staatsarchiv in Rom. Ich bin ihm also nachgereist und habe die Arbeit dort gemacht, da die bet. Bogen für Albrecht schon in der Druckerei waren und die Sache für Heinrich auch unbedingt erledigt werden musste. Ich darf um so mehr um eine Nachwilligung für diesen unfreiwilligen Abschreiber bitten, da ich die ganze Fahrt nur im Interesse der chouanneta, unter eureren persönlichen Strafen ausgefertigt habe, denn die Kuppe ist in jenen ersten Tagen eine phänomenale gewesen.